

DOI: 10.18572/1812–3929-2018-1-10-19

Угроза ограничения конкуренции: правовая сущность и функциональное содержание

ЕГОРОВА МАРИЯ АЛЕКСАНДРОВНА, 
профессор кафедры конкурентного права
Московского государственного юридического университета
имени О.Е. Кутафина (МГЮА), председатель комиссии
по совершенствованию антимонопольного законодательства
Московского отделения Ассоциации юристов России,
член Комитета Торгово-промышленной палаты
Российской Федерации по безопасности
предпринимательской деятельности,
доктор юридических наук, доцент
✉ egorova-ma-mos@yandex.ru

Егорова М.А.

Угроза ограничения конкуренции: правовая сущность и функциональное содержание

В статье раскрывается правовая природа понятия «угроза ограничения конкуренции»; указывается на определенные сложности в правоприменении данного понятия, потенциально приводящего к возникновению правоприменительных ошибок; обосновывается необходимость применения принципа непропорциональности потенциальной опасности монополистической деятельности фактическим (рыночным) последствиям ее совершения; доказывается, что применение данного подхода необходимо для реализации гражданско-правового принципа равенства, нарушенного в результате реализации рыночной власти одним из конкурентов.

Ключевые слова: конкуренция, защита конкуренции, ограничение конкуренции, угроза ограничения конкуренции, картель, антиконкурентные действия, монополистическая деятельность.

Egorova Maria A., Professor of the Department of Competition Law of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL), Chairperson of the Commission for Improvement of Anti-Monopoly Legislation under the Moscow branch of the Association of Lawyers of Russia, Member of the Business Security Committee of the Chamber of Commerce and Industry of the Russian Federation, Doctor of Law, Assistant Professor

A Competition Restraint Threat: the Legal Essence and Functional Content

The article reveals the legal nature of the concept of “threat of restriction of competition”; indicates a certain complexity in the enforcement of this concept, potentially leading to the emergence of law enforcement mistakes; the necessity of applying the principle of disproportionate potential danger of monopolistic activity actual (market) consequences of the transaction; it is proved that this approach is required to implement the civil law principle of equality is violated as a result of the implementation of market power one of the competitors.

Keywords: competition, restriction of competition, the threat of restriction of competition, cartel, anticompetitive practices, monopolistic activity.